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据 Tony 介绍，普通
的旅游注重的是游玩环
节，摄影旅游虽也是旅
游，会走景点，但游客多
数是通过镜头欣赏美景、
聚焦当地的风土人情，一
轮日初或一条瀑布有可能
占用他们几个小时。“但
可以提高摄影技术，结交
朋友，感觉很值得、很开
心。”Tony告诉记者，有
时候拍照会找不到感觉，
怎么构图都觉得不好看，
如果是几个人或一个团队
出去采风，就可以相互探

讨，还有专业的摄影师进
行现场指导。

以携程旅游网为例，
网站还为这些人群，设立
了专门的“深度摄影”相
关版块，覆盖线路主要包
括稻城亚丁、新疆喀纳斯
等目的地，全程安排专业
指导老师，还将有专职摄
影领队随行，带摄影爱好
者深入一些当地不为人所
熟知的绝佳取景地，旅途
中还将进行照片点评、作
品交流会等活动。

需要提醒的是，行摄

秋景听起来固然诗意满
满，却也着实是个辛苦活
儿。记者在采访中了解
到，今年进入寒露时节以
后，我国大部分地区气温
出现断崖式下降，多地甚
至“一秒入冬”，雨水也
较往年来得充沛。花草上
叶片色彩可能因此变得更
艳，但因极端天气导致的
交通受阻、山路湿滑等，
为摄影团出游带来些许阻
碍，行程充满不确定性。

记者 谢舒奕

层林尽染、叠翠流金的季节又来临

不少市民准备
组团行摄

“咔嚓咔嚓”几下，一幅层林尽染、叠翠流金的金秋画卷便跃然纸上……尽管眼下国
内多地阴雨绵绵，但是迫不及待想以这样方式“赏秋”的市民逐渐多了起来。这些人跟
团出游不止玩玩而已，他们因爱好摄影而聚在一起，边走边看，用镜头欣赏、记录专属
于这个季节的美。

网名“长天一色”的
老徐是宁波三个摄影微信
群的群主，他经常牵头组
团，与大家一起扛着长枪
短炮到各地旅游。

“一年当中，我们组
团最频繁的季节就是秋
季。”老徐说，眼下他们
刚刚报了百人团，本月底
兵分两路，分别出发甘肃
兰州以及位于内蒙古深处
的额济纳旗，“那里荒芜
的沙漠、火红的胡杨林、
嶙峋的怪树林和绚丽的落
日余晖，是热爱沙漠景观
的摄影发烧友的乐园。”

言语间，老徐对额济纳旗
充满期待。

这或许是时下最时髦
的玩法了。“从目前市面
上销售的旅游产品看，除
了大众旅游产品外，越来
越多的旅行社将目光投向
了有特殊需求的‘专业人
士 ’， 摄 影 就 是 其 中 一
块。不过除了通过旅行
社，摄影爱好者会自发组
织，户外俱乐部也会策划
召集。”我市一家旅行社
的负责人表示，自从数码
相机普及之后，对摄影感
兴趣甚至“发烧友”越来

越多，尤其在秋季，他们
经常组团去拍摄。

“相比往年，今年专
业的秋游摄影团明显多了
起来，涵盖的内容也更丰
富了。”据宁波市旅游协
会旅行社分会人士介绍，
眼下，甬上旅游市场主要
推出了围绕赏秋、养生、
采摘、美食、摄影以及登
山等时令主题线路，摄影
旅游作为其中一个品类，
因为其极高的用户粘度和
偏向中高端的产品定位，
引起了越来越大的关注。

赏秋摄影团多了起来

那么，哪些地方是摄
影爱好者的赏秋游的人
气之选呢？记者在甬上
旅游机构看到的国内相
关线路，绝大多数都是
西 部 、 北 部 地 区 。 同
时，来自驴妈妈旅游网
数 据 显 示 ， 中 国 西 部、
北部地区人气较旺，其
中 四 川 、 云 南 、 新 疆、

内蒙古、青海成为国内赏
秋游五大热门目的地，稻
城亚丁、香格里拉、喀纳
斯、额济纳旗、青海湖等
景区 （点） 吸引大批游客
前往。

“该群体的秋游时间与
整个秋游市场的高峰基本
一致，将从 9月中旬持续
到11月底。”据业内人士

介绍，这部分出游人群
里，虽有一部分中青年人
群，但绝大多数是退休群
体，“他们以摄影为爱好而
非职业，渴望得到更多专
业指导和实战经验，同时
愿意为此爱好投入更多的
时间和精力。”我市专门做
摄影团队游策划的 Tony
说。

西北部线路最“吃香”

行程未必走“寻常路”

大众尚酷将退市 国产锐志已停产

市场变化为
新能源车让路

个性小钢炮不再更新

2008年正式进入中国市
场的尚酷，主打的是个性运
动型小钢炮，时尚的外形，
强劲的动力，让它获得了广
大中国消费者尤其是女性消
费者的青睐。

其实，尚酷的前身是
1974 年大众推出定位运动
Coupe 风 格 的 Scirocco
Mark I。1982年，大众推
出Scirocco Mark II，至
1992 年停产。2008 年大众
全新一代 Scirocco 全球首
发，新车定位于三门紧凑级
高性能车。同年在广州车展
上，这款新车被正式引入中
国市场，中文名称为尚酷。

距离正式进入中国市场
不到10年，这款经典的小跑
车就要和消费者告别了，引起
了不少消费者的感慨。张小姐
开尚酷已经5年了，她觉得在
大众体系里，这款车颜值是很
高的，每次上街都能吸引不少
人的注意，而且加速性能好，
驾驶乐趣高。即使停产了，她
还会继续开下去。

记者从宁波众通进口大
众4S店了解到，他们已经有
一年多没有引进该款车型
了，目前在销售的最新款是
2014 年版 1.4T 车型，而更
新的2016 1.4TSI club款
在宁波已经买不到了。而德
国官方也宣布不会再更新该
款车型，正式退市只是时间
问题。但是销售人员也向记
者表示，已经卖出去的尚酷
售后还是有保障的，这点请
消费者放心。

业内人士分析，由于大
众公司要腾出资源发展新能
源车，就得从现有的产品里

牺牲一部分来弥补，而尚酷
就成为首当其冲的受害者。

国产锐志正式停产

比起进口尚酷何时退市
的不确定性，国产丰田锐志
停产已是板上钉钉的事实。
不久前，国产锐志车型已经
正 式 宣 告 停 产 ， 随 着 第
528188辆锐志驶下生产线，
一汽丰田正式结束了这一车
型在国内12年的生产历史。

汪先生开锐志已经有6
年了，当初买这台车看中的
就是其出色的运动性能和性
价比。“同样的后驱车型，如
果要买ABB，起码要 30多
万元。”汪先生说，后驱车的
特点就是转弯半径小，加速
迅猛，充满了驾驶乐趣。

虽然国产锐志已经停
产，但是宁波市场上的保有
量并不小。那么，后续的保
养维修会不会受到影响呢？
宁波宁兴丰田二手车负责人
张杰认为，这个完全没有必
要担心。因为丰田体系在国
内有500多家授权4S店，按
照日本车企的服务规范，10
年内的零部件都有保证。倒
是新车停产，对于二手锐志
车的保值会有一定利好。“现
在国内日产系列的车型里，
只有皇冠和锐志是后驱车
型，以后锐志只有二手车源
了。从长远来看，对于锐志
车型的保值率还是有好处
的。”张杰这样分析道。

业内人士认为，国产锐
志停产是多种原因综合导致
的，锐志是自吸大排量，在目
前涡轮增压车型大行其道的市
场下，显得有点跟不上时代，
环保压力也促使车企不断改
变。 记者 毛雷君

每年下半年，各大汽车厂商都会推出不少新款车型。有
新车上市就会有老款退市，这两天，有关大众尚酷即将退市
的消息就在汽车圈里流传开来。而国产的丰田锐志也于近日
正式停产，一代名车也将淡出消费者的视线。

最美秋景


